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Sconfitto anche al Senato l'ostruzionismo delle destre 

VARATA LA LEGGE ELETTORALE REGIONALE 
Fabiani: decisive Presa di posizione della sinistra democristiana 

rapporto del PCI i Ciglieri deve pagare 
II voto finale dopo 544 scrutini segreti 
e 600 interventi - Presentare e appro-
vare la legge finanziaria nei primi mesi 

della prossima legislature 

Nel 1909 dovranno essere 
costituite in tutto il pae.se le 
regioni a statu to ordinario. 
II decentramento saneito dalla 
Costituzione venti anni fa do-
vra essere flnalmente attuato 

La legge per I'ekvone 1>*I 
Consigli regionali e stata 
approvata delinitivamente dal 
Senato ieri sera, a conclusio 
ne di una battaglia parlamen 
tare senza precedenti per le 
forme esasperate di ostruzio-
nismo adottate dalle destre-

Per giungere al voto finale. 
solo a I Senato. sono state ne-
cessarie TA\ votazioni a SCPJ 
tinio M'greto. cioe piu del tn 
plo delle votazioni segrete 
svoltesi finora a Pala/./o Ma-
damn durante tutte le legisla
ture repubblicane. Liberali e 
missinJ hanno presentato com-
plcssivamente 4300 emenda 
menti ai 26 articoli della leg 
ge. Gli interventi oratorii so 
no stati ben seicento. 

L'esito della votazione per 
appello nominate — salutato 
da un lungo applauso della 
maggioranza reg.onalista — e 
stato romunicato dal Prcsidcn-
te Zelioli-I^in/ini alio 23.20: 
votanti 22(5. 199 si. 27 no. A 
favore della legge hanno vo-
tato eomunisti. democristiani, 
soeialisti, socialist)' di unita 
proletaria e soeialisti autono-
mi; contro missini e liberali. 

Per un mese U Senato e 
stato inchiodato da questo 
ostruzionismo che aveva pro-
clamato un obiettivo antico-
stituzionale. Ventuno giorni 
sono stati necessari solo per 
varare tutti gli articoli. AI 
Senato. d'altronde, come e 
noto la legge giunse dopo 
una durissima isattaglia alia 
Camera 

La seduta di ieri a Palazzo 
Madama si e esaurita con le 
dichiarazioni di voto da par
te dei van gruppi. 

H voto favore vole del PCI 
e stato illustrato dal nmpa-
gno FABIANI. II nostra voto 
favorevole — ha detto Fa
biani — e coerente a tutta la 
battaglia che svolgiamo da 
venti anni per l'attuazione 
della Costituzione. La crea-
zione delle regioni potra pro 
vocare una inversione di mar-
cia nel pr<̂ e<%=o di centra-
lizzazione politic t amministra-
tiva, che e andato avanti in 
questi anni. intrecciandosi con 
la concentra/ione del potere 
economico. Questo processo, 
mortiflcando ogni forma di 
autonomia e di vita demo-
cratica. ha tra l'altro aperto 
la strada alia corrurione e 
alle awenture reazionarie. I 
problemi maturati nel corso 
dello sviluppo della societa 
italiana non hanno trovato 
nel vecchio tipo di Stato. ac* 
centrato e corrotto, uno stru-
mento capace di assimilarli. 
ordinarli e risolverli. 

I problemi dei poteri loca-
li, come organi autonomi di 
autogovcrno popolare. le que
stion! della programmazione 
economica democratica. del 
razionale assetto urbanistico 
e territoriale. dell'adeguamen-
to delle strutture sanitarie e 
scolastiche ecc. hanno biso-
gno della regione per trovare 
un positivo sbocco democra-
tico. 

Fabiani ha poi polemizzato 
con la destra contcstando che 
dalle regioni venga un pcri-
colo di disgregazione della 
unita nazionale. Chi puo esse
re minacciato di disgregazio
ne e quel si^tema acccntrato-
re dello Stato che ha servito 
il potere delle classi privile-
giate. Le destre hanno criti-
cato alcuni aspetti degenera-
tivi della gestione di govemo 
nelle regioni a statuto specia-
le. Ma sono aspetti degenera-
tivi che si ritrovano in tutta 
la struttura statale italiana. 

Alia radice di questi feno-
meni vi sono la discrimina-
zione anticomunitta. che a-
vrebbe dovuto legittimare il 
monopolio di potere dc. una 
politica anlipopolare ispirata 
agli interessi del padronato e 
degli spcculatori. Per com-
battere la eorruzione e il 
clientelismo nella amministra-
rione statale bisogna colpire 
questi indirizzi. 

Noi eomunisti — ha detto 
Fabiani — non vogliamo un 
tipo di regione che riproduca 
gli aspetti negativi del potere 
centrale. Non vogliamo ne un 
organismo accentratore, ne 
stratificazioni a nuovi livelli 
regionali di costose e incon 
cludenti burocrazie. Vogliamo 
la regione come un organi
smo autnnomo. con ampia fa
colta legislativa su tutte le 
materie di propria competen-
sa, un organismo snello. a gi
lt, senza troppi uffici ammi-
nistrativi. 

Noi ci batteremo — ha ri-
levato Fabiani — per evita-
re costose e deletene dupli-
ca/ioni di carattere burocra-
tico e amministrativo. In que
sto quadro si deve affrontare 
il prohlema del « costo ^ delle 
Regioni, cioe tenuto conto dei 
grandi vantaggi che possono 
derivarne al paese. L'appoggio 
dato dai eomunisti alia legge 
non contraddice le critiche gia 
mosse al testo governativo e 
soprattutto alia data fissata 
per le prime elezioni regio
nali. 

I comunistit come e noto. 
avevano chiesto che le prime 
elezioni si svolgessero que-
st'anno. Le destre hanno gia 
annunciato che il loro ostru
zionismo continuera ancora 
contro le future leggi di attua-
zione delle Regioni. II cCor-
riere della Sera», ha detto 
Fabiani. incoraggiando l'ostru
zionismo dei liberali e dei 
missini ha gia fatto intrave-
dere quali margini lascia que-
sta legge alia battaglia anti-
regionalista. I eomunisti si 
sentono fin d'ora impegnati 
ad abbattere queste manovre 
perche in primo luogo la leg
ge sull'ordinamento finanzia-
rio delle Regioni sia presen-
tata e approvata in parlamen-
to nei primi mesi della pros
sima lcgislatura. 

Fabiani ha poi messo in ri-
lievo il contributo decisivo e 
determinante dei eomunisti ir. 
questa battaglia parlamenta-
re che si e conclusa con la 
sconfitta dello ostruzionismo 
delle destre. I fatti hanno di-
mostrato che di fronte a mi-
sure importanti che vanno 
nella direzione voluta dalla 
Costituzione, il contributo dei 
eomunisti e determinante. II 
governo, sensibile ali'antico 
richiamo della discriminazio-
ne anticomunista, si e voluto 
servire del voto di fiducia sul-
1'articolo 15 per spezzare, sia 
pure temporaneamente, lo 
schieramento regionalista. 

Si 6 detto che questa mossa 
governativa ha voluto sottoli-
neare la linea di demarca-
zione tra la maggioranza go
vernativa e i eomunisti. Ma 
in effetti questa isolata sortita 
governativa non ha certo can-
cellato l'apporto dato dal PCI 
a questa battaglia parlamen-
tare. Noi non vogliamo affat-
to confonderci con la maggio
ranza governativa dalla qua
le ci dividono dissensi di fon-
do. Ma riteniamo che sia nel-
1'interesse della democrazia 
italiana una convergenza su 
prowedimenti che facciano 
compiere un progresso al no-
stro paese. 

II compagno Lussu (PSIUP) 
ha detto che il tempo di un 
mese per l'ostruzionismo delle 
destre e poca cosa rispetto ai 
venti anni persi per 1'ostuzio-
nismo della DC. Nella politica 
d.c. che ha awersato il de-
centramento regionale e ha 
< attuato le stesse regioni a 
statuto speciale. a pezzi e boc-
coni >. Lussu ha individuato 
la causa principale di certe 
degenerazioni amministrative 
a livello regionale. 

II socialista Zannier ha con-
futato le affermazioni dei li
berali e dei missini circa i 
costi delle regioni. 

II capogruppo d.c. Gava — 
tra la sorprcsa deU'Assem-
blea. abituata a sentire da lui 
ben altri discorsi — ha avuto 
parole di rampogna per chi 
* ha timore di ogni novita e 
del salto nel buio >. Polemiz-
zando con i liberali. Gava ha 
sostenuto che dalle regioni 
non verranno pericoli per il 
sistema democratico < anche 
se qualche preoccupazione ini-
ziale pud essere giustificata 
circa I'uso che. in qualche re
gione a maggioranza loro, i 
eomunisti faranno del potere 
regionale ». 

Ma piu avanti Gava si e 
detto ottimista anche su que
sto punto cd ha soggiunto 
che « lo stesso rsercizio di un 
potere responsabile e non solo 
agitatorio debitamente control-
lato da una nazionc a grande 
maggioranza democratica. il 
dibattito pubblico frequente 
nei consigli regionali •», mutera 
«i sentimenti. i propositi e le 
mete di molti eomunisti e li 
assorbira nella vittoriosa dia-
lettka del nostro sistema >. 

II compagno Schiavetti 
(PSIUP) esprimendo il voto 
favorevole alia legge ha mes
so in guardia contro i tenta-
tivi che anche nel futuro la 
DC potra fare per rinviare ul-
teriormente l'attuazione delle 
regioni. 

Voto favorevole alia legge e 
stato espresso anche dal se-
natore Marullo. 

f. i. 

I E' inaccettabile — scrive« Forze Nuove» — che 
i responsabili siano « pensionati» o addirittura 
promossi - La maggioranza cerca di accorciare 

il periodo della campagna elettorale 

A Roma un gruppo dl student! si reca a poriar* viverl e coperte al compagnl che occupano 
la facolta 

Poich6, contrariamente a 
quanto hanno a Hernia to il 
ministro Gui e YAvanti! non 
e'e dawero il tempo mate-
riale per far passare la legge 
universitaria nei due rami 
del Parlamento, la maggio
ranza cerca di guadagnare 
qualche settimana accorcian-
do il periodo della campa
gna elettorale da 70 a 50 
giorni. C'e a questo propo-
sito una proposta di legge a 
firma di Giuliana Nenni e 
Fenoaltea che i partiti di 
governo si impegnano a far 
approvare allorche verra in 
discussione al Senato. 

Questo orientamento e sta
to fissato nel corso di un 
« vertice » presieduto da Mo-
ro presenti Rumor, Gava, 
Forlani, Piccoli, Colleselli, 
Zanibelli, il ministro Sca-
glia, De Martino, Tanassi, 
Ferri, De Pascalis Zannier 
e La Malfa. 

I. 

Grave decisione delle autorita scolastiche 

La facolta di lettere a Pisa 
chiusa a tempo indeterminato 

Centinaia di giovani di tutte le facolta riuniti in assemblea hanno votato una mozione sui proble
mi di fondo dell'universita - Occupata simbolicamente dagli studenti la sede centrale dell'ateneo 

LA L0TTA NELLE ALTRE UNIVERSITY 
Mentra a Pita gli unlvertltirl reaglvino Ieri 

prontament* alle Intimldazlonl delle autorita «co-
laitlche, gli studenti romanl hanno prosegulto la 
loro agltazlone • hanno anzl Intenilflcato la vl-
gllanza dopo le mlnacce del rettore dl far In-
tervenlre la polizla. La facolta dl sclenze poll-
tlche e pretldlata dagll studenti I quail hanno 
dlchlarato che, In caso dl un Intervento della 
pollzla, trasformeranno la loro manlfestazlone In 
occupatlone. Intanto gtl studenti continuano a te-
nere le facolta dl lettere, archltettura, economla 
e commerclo e fislca. In quesfultlma, he e stata 
occupata per protesta contro le mlnacce di 
tyAvack, si stanno svolgendo regolarmente gli 
esaml, mentre sono invece sospese le leilonl e 
tutte le attlvlta di ricerca. A letiere Intanto e 
stata ieri Inlzlata la raccolta degli statin! per 
gli esaml: professori e assistentl slstematl in 
un'aula del rettorato, prawedono a trascrlvere 
I nomi degli studenti candldati agli esaml. Gil 
occupant!, da parte loro, hanno annunciato che 

da domanl sara permesso Kaccesso alia facolta 
per sostenere gli esamL 

Un'altra unlverslta • scesa Ieri In lotta con
tro la legge 2314 e per solldarleta con gli unl-
versltarl dl FIrenze e dl altra citta vlttime delle 
vlolenze della pollzla: a Macerata le tre facolta 
dl legge, medlclna legale, lettere e fllosofia sono 
state occupata. 

Anche a Perugia gli studenti unlversitarl hanno 
sentlto I'eslgenxa dl portare avanti una lotta per 
una vera riforma delle strutture universitarie: a 
tale scopo * stato costltuito un comitato dl agl
tazlone studentesca. 

Alia battaglia democratica che sempre piu si 
estende nelle unlverslta, sempre piu masslccla si 
va opponendo I'azlone dl represslone e di tnti-
mldazlone: a Siena Kelenco degli studenti incrl-
minatl daila procure generate ha ragglunto la 
ragguardevole cifra dl 43. a Carrara NO stu
denti dell'lstituto tecnico per chlmicl sono stati 
sospesl dalle leilonl su decisione della presldenza 
a del colleglo del professort 

Alia Camera 

Ricevuti 
dal gruppo PCI 

ex-assicurati 
« Mediterraneo » 
Ieri mattina una delegazione 

di ex assicurati della «Medj-
terranea» e stata ricevuta dal 
Gruppo parlamentare comunista. 

Erano presenti gli on. Mal-
fatti e Tognoni. I quali hanno 
detto ai delegati che il Gruppo 
parlamentare comunista ha pre
sentato la proposta di legge 
n. 4872 che tende a nsotvere 
direttamente 1'annoso problema. 
Per tale propoMa. hanno detto 
Malfattl e Tognooi. siamo pron-
U alia sede legislativa della 
Commissione industna. per cui. 
se si vuole. pud passare alia 
Camera e al Senato tn pocnis-
simo tempo. Stando cos! le co
se. la responsabilita dello stato 
attuale ricade su chi non vuofe 
discutere subrto tale proposta 
e continua a voler mantenere 
legato d problem* degli ex as
sicurati della « Mediterranea » 
alia assicurazione obh'.ipatona 
RCA. 

I comuni«ti *ono per aiutare 
t̂ih-.to 2]j ex â îcurati e dan 

neggiati della « Mfdsterranea ». 
ma non sono d'acrordo <;-.iiI'as-
sicuranone obbtjgatona R C.A. 
affidata esciusivamente alle 
compagnie private. «*nza akrun 
reaJe controUo pubblico. cos! 
come vuole fare U govema Le 
posizioni dunque sono chiaris-
sime. 

Alia commissione P.I. 

Deluse le aspettative 
degli insegnanti fuori-ruolo 

Ancora una volta fl govemo e 
la maggioranza hanno tradito le 
aspettative di decine dl migliala 
di insegnanti fuori ruolo, respin-
gendo le proposte dei membri 
eomunisti della commissione 
PuMica Istruzione della Ca
mera. i quali. ooerentemente 
con quanto gia proposto da essi 
fin dal 19W con la proposta di 
legge 1712 e gli emenda.-rwnti 
presentati alia legge 603. han
no ieri afTrontato il problema 
della immissione in ruolo degli 
insegnanti elementari laureati 
e degli insegnanti non abilitati 
della scuoia media con tre anni 
di servizjo e con l'obbligo di 
frequentare un coocorso abfli-
tante. 

I (governo e la maggiaranza 
banno addirittura respinto la 
proposta subordinata die 61' 
esaim di abilitazione ndla ses-
sione speciale nservata ai sud. 
detti insegnanti si ivolvessero 
in un colloquio. Eppure esUte-
va una proposta di legge pre-
sontata dai deputati Nicolazzi e 
Borghi della maggioranza. la 
nomero 4106. che poejsappoeo. 
con quattro anni di ritardo e 
dopo che gli stessi proponenti 
democristiani e soeialisti aveva-
vano respinto le precedenti pro
poste dei eomunisti, aocettava 
la linea costantemente sostenu-
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ta dal gruppo comunista. 
La battaglia pud continuare 

al Senato e, se non si dovesse 
riaohrere favorevohnente. poi-
che la legge stabilisce che la 
eessione speciale di abilitazio
ne dovra essere bandita entro 
il 31 dkembre 1968. tale batta
glia sara ripresa all'inizio del
la prossima legislatura dal 
gruppo comunista. come i suni 
rappresentanti hanno dichiarato 
all'ottava commissione. 

Frottura del PSU 
a Cosenza 

COSENZV 14 
Una grave frattura si e aper-

ta nella federazione cosentina 
del PSU. finora interamente at-
te?tata sulle posizioni nenniane. 
Quattordia membn soeialisti su 
31 e sette socialdemocratfa del 
comitato direttivo di federazio
ne hanno clamorosamente ab-
bandonato il gruppo dei vice • 
presidente del Consiglio e han
no emanato una dichiarazione 
con la quale motivano Tade-
sione alle posizioni dell'on. De 
Martina 

n gruppo del demartinianJ, 
che fa capo al sottosegretarfo 
on. Francesco Principe, conv 
prende tre assessor! alia pro-
vinda. numerosi sindaci. fl di-
rettore del settimanale « La pa-
rola socialista > e altre note 
personalita del PSU oosentino 

La spaccatura. che viene de-
po il recente attacco del mi 
nistro Mancini al cosegretano 
del partito De Martino per le 
note vicende del SIFAR. costi-
Urisce un serio colpo per la 
poliUca di cedimento del PSU 
e mette tn discussione tutta 
rimpalcatura create in Calabria 
dall'on. MandaL 

Dal nostro corrispondente 
PIS.\. 14. 

La facolta di Lettere e stata 
chiusa a tempo indeterminato: 
ogni attivita didattica e inter-
rotta; sono sospesi gli esami e 
le lezionL Un cartello affisso 
sul portone di Palazzo Ricci 
annuncia questa grave decisio
ne adottata dalle autorita ac-
cademiche. 

La risposta degli student! a 
questo prowedimento e stata 
pronta ed efficace: come si era 
energicamente risposto alle 
manganellate della polizia. cosl 
si e subito risposto al manrove-
scio dato dal prof. Bolelli. diret-
tore dell'lstituto di glottologia 
ad uno studente universitario 
che stamane ha proweduto a 
sporgere denuncia. 

Centinaia di unlversitarl di 
tutte le facolta si sono riuniti 
stamane nell'Aula Magna del 
Palazzo della Sapienza. Alia 
presidenza dell'assemb'.ea, il 
vice segretario nazionale della 
Intesa cattolica. Riccardo Di 
Donato. Presenti anche alcunl 
professori universitari, fra cui 
il professor Badaloni e il pro
fessor Marianelli. 

U dibattito e stato vivo, ser-
rato; ha toccato i punti di fon
do di questa grande battaglia. 
e doe il diritto alio studio, la 
necessita del rinnovamento del
le strutture universitarie. la 
lotta contro rautoritarismo. il 
rapporto fra studenti e le altre 
forze democratiche che si bat-
tono per la riforma della scuoia. 
Solo alcuni rappresentanti del-
rORRJP, sempre ptu isolati dal
le masse studentesche e sempre 
piu squaliftcati. hanno cercato di 
nefare la validita di questa 
assemblea. Ma i loro squallidi 
interventi sono stati efficace-
mente respinti. Anche I due pro
fessori che banno preso la pa-
roJa. hanno ricono^duto la va
lidita della lotta che viene por-
tata avanti a Pi?a e in molte 
altre parti del Paese. 

II professor Badaloni in modo 
particolare. dopo aver condan-
nato gli interventi repressivj nel
le universita italiane. ha posto 
in evidenza il signiflcato delKau-
tonomia del movimento studen-
tesco con cui si deve trattare 
senza discriminare fra < boom' * 
e « cattivi». 

Alia facolta di Lettere. invece. 
fl rifluto ad oeni trattativa con 
rassemblea degli studenti che 
aveva espresso anche suoi rap
presentanti. e stato netto La 
chiusura della facolta di Lettere 
e tnfatti la dimostrazione piu 
chiara degli onentamenti de'le 
autorita aecademiche pisane. 
Non solo: e stata annundata. 
infatti. anche una denuncia nei 
confront! di sette studenti che 
erano stati meanest! di trattare 
col Consiglio della facolta di 
Lettere. ritenuti responsabili di 
aver indetto rassemblea che si 
sarebbe ooruta tenere tuned! 
nella sede della facolta e per la 
quale il preside professor Ba-
rone aveva negato fl permesso 

Gli studenti. pero a tutte que 
ste bitimilazioni hanno ri«poxtn 
occupando la sede centrale del 
I'universita il Palazzo della Sa 
oienza. in nvtdo simbolico Non 
hanno chiuso la porta, dando una 
dimostrazione di grande serieta. 
per non interrompere gli esami 
tn corso. e si sono Hmitatl ad 
oecupare. per tutta la giornata. 
l'Aula Magna 

a. c 

Se n'e parlato anche in 
una riunione dei presiden-
ti dei gruppi parlamentari 
del Senato. II compagno Ter-
racini ha crlticato 11 metodo 
seguito dalla maggioranza 
che chiede 1'esame della pro
posta solo perchfe mossa dal-
1'esigenza continaente di in-
filare la « riforma » univer
sitaria nel programma legi-
slativo. Ma poi — ha osser-
vato Terracini — la propo
sta Giuliana Nenni-Fenoal-
tea malgrado gli element! di 
opportunity pratica che pu6 
contenere, non puo essere 
esaminnta a se. II problema 
essenziale non 6 la durata 
della campagna elettorale, 
ma il modo in cui si svolge, 
particolarmente per quanto 
riguarda la utilizzazione del
la RAI-TV. Inoltre bisogna 
stabilire tutta una serie di 
norme che regolino l'esercl-
zio della propaganda in ma-
niera da porre sullo stesso 
piano partiti di governo e di 
opposizione. Non ci deve es
sere distinzione tra i mem
bri del governo, che tra 
ministri e sottosegretari so
no una settantina, e i candi
dal degli altri partiti. Si de
ve evitare che nel periodo 
elettorale il governo sfrutti 
le ocrasioni e i mezzi forniti 
dairAmministrazione (visite, 
inaugurazioni ecc.) come 
strumenti di propaganda. La 
proposta di legge Nenni-
Fenoaltea va dunque esami-
nata contestualmente a tut-
to il resto. In una sua dichia
razione il compagno Valori 
ha ricordato che il PSIUP 
« 6 favorevole ad una ridu-
zione del periodo della cam
pagna elettorale soltanto se 
accompagnata da indispen-
sabili garanzie circa gli stru
menti con i quali essa do-
vrebbe essere condotta — 
radio, televisione, ecc. — e 
da prowedimenti concorda-
ti per una generale riduzio-
ne delle spese. Resto del-
1'opinione — ha aggiunto 
Valori — che una maggio
ranza che ha perso cinque 
anni non pud utilizzare in 
modo adeguato una settima
na in piu o una settimana in 
meno; quando manca la vo-
lonta politica e assolutamen-
te inutile procrastinare la 
durata di una legislatura >. 

Vi e stato, dopo il « ver
tice > della maggioranza un 
colloquio Moro-La Malfa. E' 
probabile che abbiano di-
scusso degli spostamenti nel
le alte gerarchie militari. 
Facendo seguito alia presa 
di posizione di Politica una 
nota di Forze Nuove, agen-
zja della sinistra dc, chiede 
a Moro di chiudere la vi-
cenda SIFAR-luglio 1964 
«presentando le risultanze 
delle inchieste svolte e adot-
tando i prowedimenti neces
sari*. Poiche si parla di tro
vare una • sistemazione > 
per Ciglieri e altri general! 
1'agenzia scrive «che non 
e assolutamente accettabile 
che i responsabili di un ca-
pitolo comunque triste della 
vita politica italiana siano 
semplicemente pensionati o 
addirittura promossi senza 
che alcun prowedimento 
venga assunto a loro cari-
co. Una soluzione di questo 
genere. oltre a rivelare una 
sostanziale debolezza del go
verno lascerebbe sempre 
sussistere il dubbio che que
sti personaggi abbiano in 
mano delle carte abbastan-
za buone da giocare e si nu-
tra quindi un fondato timo
re per le loro eventuali rea-
zioni. Questi dubbi vanno 
rimossi in un solo modo: 
fare che chi ha sbagliato 
paghi secondo le sue re
sponsabili ta. qualunque sia 
la posizione che ricopre >. 

CONSIGLIO DEI MINISTRI 
Moro. ricevuto nel pomerig-
gio da Saragat al Quirinale. 
ha riunito in serata il Con-
dei ministri. Oltre agli stan-
ziamenti inteerativi per la 
Sicilia. di cui riferiamo a 
parte, il govemo ha appro-
vato il regolamento per i 
tecnici di radiologia e un 
prowedimento a favore del
le zone del Basso Molise e 
dell'Alto Volturno danneg-
giate dalle calamity del no-
vembre-diccmbre *67. Vener-
dl altra riunione con all'or-
dine del giorno la legge su-
gli statali. le pension] agli 
ex combattenti e i • mo\i-
menti . nelle sfere militari. 
Tremelloni aveva chiesto che 
Su quest'ultimo punto si ar-
rivasse subito a una decisio
ne. Non e stato acconten-
tato. 

ro. r. 

Tardiva ed elusiva risposta di Tremelloni 

al compagno G. C. Pajelta 

Sul generale Cento 
il governo sta 

ancora indagando 
L'alto ufficiale ancora al suo posto nonostante 
I'accusa mossagli da Manes di avere invitato i 
testimoni a tacere sul '64 - Rinvio alia com
missione Lombardi • La mancata risposta di 

Moro all'interrogazione comunista 

» 

Con un mese di ritardo. il 
ministro della Difesa ha mo-
strato di essersi accorto che 
alia Camera giace dal 15 
gennaio scorso un'interroga-
zione dei compagni G.C. Pa-
jetta, Boldrini. Miceli e D*A-
lessio sul rapporto Manes e 
il comportamento del gene
rale Cento. L'on. Tremelloni, 
infatti, ha scntto una lettera 

TREMELLONI 

al compagno Pajetta che lo 
aveva sollecitato a rispondere 
fin dalla vigilia dell'ultima se
duta della Commissione Di
fesa della Camera (17 gen
naio) e che poi aveva pub-
blicamente protestato per la 
mancata risposta con una let
tera rivolta al presidente 
della Camera, on. Bucciarel-
li Ducci. 

Ma la lettera di Tremelloni 
non e una risposta all'inter
rogazione comunista, cos! co
me era stata formulate: 6 
soltanto un tentativo tardivo. 
e anche malriuscito. di pa-
rare il colpo nel quadro di 
una vicenda nella quale si-
lenzi, ritardi e risposte eva
sive si accumulano di gior
no in giorno. Ecco comunque 
il testo della lettera: 

cOn. deputato. Ella ha Ia-
mentato che non sia stata data 
risposta alia interrogazione 
da Lei presentata insieme con 
gli on. Boldrini. Miceli e 
D'Alessio. sulle vicende del 
rapporto Manes. Debbo ri-
cordarLe che quella interro
gazione. presentata il 15 gen
naio u.s. con richiesta di ri
sposta scritta. e stata can-
vertita in interrogazione a 
risposta orale in data 24 gen
naio ed e stata compresa 
tra quelle alle quali ha ri
sposto il presidente del Con
siglio ndla sua rclazione ge
nerale sulle vicende del SI-
FAR awenuta alia Camera 
nella seduta del 31 gennaio. 
Peraltro alia domanda da 
Ella presentava sulla data 
in cui mi e per\enuto il rap 
porto Manes avevo gia dato 
risposta io stesso nel mio in
tervento alia seduta della 
Commissione Difesa della Ca
mera del 17 gennaio (l'on. 
Ingrao ricordera che fed cen-
no alia data del 21 dicembre). 
Sul comportamento tenuto al-
lora dal generale Cento, sta 
ora indagando la Commissio
ne Lombardi. alia quale ho ri-
chiesto di riferirrni su questo 
punto con priori ta rispetto ad 
ogni altro oggetto dell'in-
chiesta >. 

Questa lettera si presta a 
moltissime cons:derazioni. Li-
mitiamoci a due. 

1) E' evidente che i depu
tati eomunisti. in assenxa di 
una risposta del ministro. con-
vertirono la loro interrogazio
ne in interrogazione a rispo 
sta orale proprlo in vista del 
dibattito sul SIFAR. Cid va-
leva come invito al governo 
a dare una risposta in quella 
sede. Tremelloni scrive ora 
che rinterrogazione e stata 
compresa tra qucl'e alle qu-li 
c ha risposto > Ton. Moro: 
ma qui o vi e un errore ma 
teriale da parte di chi ha 
steso materialmeme il testo 
della lettera, o U ministro e in 
vena di scherzare. Moro non 
ha risposto: questa e la ve-
rita; e Tremelloni, che lo af-
flancava al banco del go\w-

no. lo sa bene. Ma la tardiva 
risposta del ministro signi-
fica forse che sulle informa-
zioni richieste dai parlamen
tari eomunisti e stato Moro 
a porre Yembargol Anche 
questo 6 un punto non secon 
dnrio da chiarire. 

2) Sul generale Cento si 
sta indagando Ce n'e voluta. 
anche in questo caso, per 
strappare di bocca al mini
stro della Difesa una pur ti 
mida e singolare {immissio
ne! Ma il generale Cento non 
era apertamente accusato nel 
rapporto Manes di avere ten-
tato di impedire che gli alti 
uffieiali dei carabinieri fa-
cessero parola sui fatti del 
'&4? D'accordo. Tremelloni eb-
be tra le mani il rapporto so
lo il 21 dicembre, con molti 
mesi di ritardo. Da allora. 
tuttavia, sono passati quasi 
due mesi. e il generale Cen
to, nel frattempo, e rimasto 
al suo posto di alto comando. 
indisttirbato. Perfettamente in 
condizione. ove lo volesse. di 
convocare ancora riunioni di 
ufTiciali in horghe^e e di di
stribute < liste nere » (per 
raggiornamento. siniemli) I 
deputati eomunisti avevano 
poi chLsto al ministro che 
ogni accertamento in propo 
sito venisse tempestivamente 
comunicato alia sezione del 

CENTO 

Tribunale dove si sta svol
gendo il procesv> De Lorenzo-
Espresso, per metterla in 
condizione di valutare meglio 
tutti gli elementi raccol'a (da-
vanti ai giudici. come sap 
piamo. hanno deposto sia M<< 
nes. sia Cento). Tremelloni 
invece — con quasi due me
si di ritardo — nmia tutto 
alia Commissione Lombardi. 
1'ultima della sene. con I'aria 
di fornire a un p.irlamentare 
ch:sia quale ferrea garanzia. 

E' tuttavia significativo che 
anche il ministro sia indotto a 
riconoscere priorita assoluta al 
« caso Cento >. Le responsa-
bilita di questo generale. co 
me ha scritto Politico, sono 
< precise >. Si tratta di stare 
attenti. ora. perche anche que 
sto « caso > non svanisca in un 
« omissis >. 

I/Espresso: 

I « pioni» del '64 

ancora nelle mani 

del gen. Ciglieri 
La commi5s:one presieduta 

dal gen. Lombardi. nominata 
per indagare sui fatti de] '64 
neU'ambito delle forze annate. 
secondo le version] uffieiali. e 
col lavoTO* e. anzi. dovrebbe 
riferire le sue condusioni prima 
della fine della legislatura. 

Secondo YEspresso, che esce 
oggi. la commissione, comun
que. non ha ancora t fatto la 
cosa piu semplice e piu impor
tant*. Ctoi — prosegue il gior-
nale — non ha ordinate tl se-
questro dei tre " piam " compi-
lati dalle tre divisioni dei cara 
binien nel luglio 1961 per I'ot-
cupczione delle prefetture. delle 
post*, della RAl « delle sedi 
dei partiti. Che cosa aspetta? ». 

Questi document!, iasomma. 
•arebbero tuttora aeOa 
DflierL 
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